

# EL NUEVO DIARIO

## ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

BIBLIOTECA PUBLICA  
TARRAGONA

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1 Pta.
Tarragona y su provincia . . . . .	1 »
En el resto de España, trimestre . . . . .	4 »
Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales	

TORTOSA

Miércoles 30 Mayo 1900.

### PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Roca, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

## TRAGICOMEDIA

Ha sido elevada á prisión, según dice *La Correspondencia*, la detención que sufría el Sr. Mesa y Mena por sucesos bien conocidos. A pesar de haber estado el lunes todo el mundo con la vista fija en el cielo, no han dejado de volver muchos los ojos á la tierra para dedicar algún comentario á las miserias de este bajo mundo. Se ha comentado, pues, la triste caída de un hombre á quien se vio figurar en posiciones que no correspondían á sus méritos de laboriosidad, ni á sus dotes de inteligencia, ni al caudal de su cultura. Sucede lo que ha sucedido siempre en casos análogos; que las gentes se escandalizan de tales caídas, sin que hayan hecho el menor repulgo al presenciar injustificadas exaltaciones, antes al contrario, habiendo tal vez lisonjeado la vanidad de esos seres cuando se les suponía árbitros de la influencia y de la fortuna, ó no teniendo la entereza de haberles colocado á la distancia que las personas honradas suelen poner entre ellas y esos logreros de alta guisa que frecuentan los círculos sociales.

Viven y triunfan en salones y tertulias, por su desenvoltura y osadía, compartiendo la amistad de próceres ilustres y dispensando protección á los miseros mortales colocados en segunda fila, antes para quienes el simple requisito de llenar las casillas del padrón municipal debiera sumir en angustiosa perplejidad si tuvieran la humorada de ser sinceros en la declaración de su oficio ó de sus medios de vida.

Más requisitos suelen exigirse para ser socio de cualquier baile de caudillo en una verbena callejera que para frecuentar muchos salones y casinos que dan el tono de la elegancia y del buen mundo.

Los modestos industriales que organizan esos recreos cuidan de no admitir á sabiendas estafadores, ni licencia los de presidio, que desdoren la fiesta.

Las clases mejor acomodadas suelen ser menos escrupulosas y sin perjuicio de señalar furtivamente con el dedo á los que se hacen sospechosos, por el origen incierto de las riquezas que aparentan, les dan la alternativa en el trato social y no les regatean ninguna de las consideraciones que la buena educación y la etiqueta imponen entre personas distinguidas.

La democracia al infiltrarse en nuestras costumbres destruyó muchas presunciones señoriales injustificadas; pero en cambio, merced al falso concepto que de ella se tiene, encanalló las relaciones mundanas hasta el punto de que se codean y alternan como iguales en los mismos salones, el caballero de industria y el hombre de honradez acrisolada.

La política, con las malas artes que para triunfar sobre la verdadera opinión del país ha puesto en práctica muchas veces, requirió con insistencia y utilizó con fortuna los servicios, la actividad, la malicia sutil, el dinero, de tales sujetos; les dió entrada en todas partes y gracias á la respetabilidad refleja de sus protectores, acabó de reconocerles la beligerancia como cumplidísimos caballeros. Puede nadie escandalizarse de que la comedia tenga el desenlace que ha tenido en el caso presente? No, en modo alguno. Y en vez de asombro, por esas caídas que inspíran expresiones de lástima á unos y risa cruel á otros, debiera producir en todos un sentimiento de enmienda para lo sucesivo, con objeto de que guardando individual y colectivamente mayores respetos al propio decoro, contribuya cada cual á depurar el medio en que vive evitando la compañía de gentes poco merecedoras de estimación y de confianza.

## LA MARINA INGLESA

La escuadra del Canal está efectuando una serie de pruebas interesantes.

Aparte de la instrucción ordinaria de los jefes, de la oficialidad y de la

marinería, el objetivo de las maniobras es determinar principalmente:

- 1.º El máximo de velocidad que es posible alcanzar con el menor consumo de carbón.
- 2.º El medio más eficaz de mantener comunicación entre los buques que constituyen la escuadra, en condiciones contrarias de mar y viento; y
- 3.º El daño que por incendio puede producir el fuego del enemigo en buques acorazados en cuya construcción entra en parte la madera y los cuales llevan á su bordo otras materias combustibles.

Este último punto ha sido objeto de pruebas que se han realizado á las once del día 27 del pasado.

El acorazado *Majestic*, solo, disparó con su cañón grande cargado con proyectiles de lydita, y desde una milla de distancia sobre el acorazado de hierro *Belle Isle*, de 4.870 toneladas, y construido en 1878.

Este buque ha sido designado por el almirantazgo inglés para servir de blanco á los ocho poderosos acorazados de la escuadra del Canal.

A los diez minutos de haber empezado á disparar el *Majestic* sobre el *Belle Isle* ardía este último buque, resultando, después de apagado el incendio, que la batería central había sido destruida por completo.

La parte de la coraza de más espesor resultó sin atravesar por los proyectiles de penetración. En cambio toda la madera que formaba la estructura del buque resultó quemada.

Para que pueda formarse idea de los resultados de esta prueba, conviene hacer constar que el *Belle Isle* está defendido de una faja coraza de nueve pies seis pulgadas inglesas de ancho y cuyo espesor varía entre seis y doce pulgadas.

El primer lord del almirantazgo y las demás autoridades de marina han presenciado la experiencia á bordo del yate de guerra *Eschantress*.

Como detalle curioso, diré que el *Belle Isle* estaba como preparado para entrar en acción, existiendo á bordo las ropas y efectos que en estos casos consenten las ordenanzas á los jefes, oficiales, marineros fogoneros, etcétera.

En la batería se habían colocado muñecos en actitud de servir las piezas.

La prueba se ha efectuado á dos millas de la costa, frente á Selsey. El *Belle Isle* llegó al sitio designado con su propia máquina. Ancló allí y lo abandonaron los marineros que la

tripulaban.

Para evitar percances y desgracias posibles, una escuadrilla de destructores compuesta de veinticuatro barcos se extendió á uno y otro lado del sitio en que las maniobras se efectuaban, á fin de prevenir á los buques que pudieran navegar por aquellas aguas.

La prueba, como se ve, ha sido muy interesante, puesto que han podido observarse los efectos de los disparos en las maderas destinadas á construcciones navales y otros extremos de suma importancia técnica.

## Un príncipe robado

El príncipe de Nápoles, heredero de la corona de Italia, que ha representado á su padre y rey en las fiestas celebradas en Berlín con motivo de la mayoría de edad del príncipe Federico Guillermo, llevaba en su equipaje gran número de regalos que su familia enviaba al emperador, á la emperatriz, al príncipe imperial y á los demás hijos del monarca alemán.

Estos regalos eran de gran valor intrínseco y escogidos, personalmente, por el rey Humberto y por la reina Margarita, que no regatearon en el precio ni en la calidad de ellos, entre otras razones, por ser el estado el que los pagaba. En Italia sabido es que hay perfecta separación entre las personalidades del rey y del Estado.

Al llegar á Bale, en Suiza, el augusto viajero se enteró, con la natural estupefacción, que regalos, equipajes y toda su impedimenta de viaje, en una palabra, había desaparecido como por arte de encantamiento.

El vagón de equipajes había sido saqueado. ¿Cómo? ¿Dónde? ¿Cuándo? ¿Por qué? ¡Misterio!

El príncipe de Nápoles, á consecuencia de este desagradable incidente, llegó á Berlín no sólo sin regalos y sin los uniformes de gala que debía de vestir en las fiestas palatinas, sino lo que es peor, con una sola camisa. ¡La que tenía puesta!

# Crónica

La calle del Angel le pasa lo que lo que al desdichado Gobierno que preside el más desdichado Sin-vela.

Los dos como la forma poética, están llamados a desaparecer, los dos se hundan de una manera escandalosa.

Ayer volvió a abrirse el boquete en el alcantarillado de la calle del Angel.

Ayer fué de nuevo tapado con cuatro piedras y ayer como antes y hoy como ayer, los vecinos de la calle del Angel hechan pestes contra determinadas personas por la idem que des- pide continuamente dicha cloaca.

Pero que le hemos de hemos de hacer, lo que decía un espectador: son muchos Gonzalez estos tan aficionados a los agujeros.

¡.....!

Como verán nuestros lectores en la sección de espectáculos, la empresa de la Plaza de Vinaroz proyecta para las ferias de San Juan, patrón de aquella ciudad una magnífica corrida.

Los toros que se lidiarán, serán de una de las ganaderías más afamadas de España y los diestros encargados de su lidia las cuadrillas de *Bombita y Padilla* con estos á la cabeza.

Oportunamente anunciaremos los nombres y señas de los toros y demás detalles que pueden interesar á los aficionados de esta.

Hemos recibido el Catálogo impreso que reparte cada estación el gran Almacén titulado «El Globo» establecido en Barcelona.

Este que es el correspondiente á la estación veraniega porque atravesamos contiene profusión de grabados que dan á conocer las innumerables existencias de dicha casa.

Los precios son baratísimos y las clases de lo más fino y elegante.

La Delegación de Hacienda reproduce la real orden de la Dirección general de contribuciones que dispone que el Estado, las provincias y los Municipios no pueden retener á sus acreedores en la contribución sobre utilidades otras cuotas que las comprendidas en el art. 3.º de la ley de 27 de Marzo último.

El ministro de la Gobernación, por Real orden de 26 del actual, ha dispuesto que sean entregados á los tribunales los concejales suspensos del Ayuntamiento de Cornudella y que se forme expediente de separación al alcalde; separándose el ministro en un todo del Consejo de Estado, que proponía el que volvieran los suspensos á desempeñar sus funciones á los 60 días, que no se pasase el tanto de culpa á los tribunales y que sufrieran los denunciadores la misma suerte que los denunciados.

La Comisión provincial hace públicos sus acuerdos adoptados en la

sesión del 21 de Mayo, por los que resolvió admitir las renuncias que del cargo de concejal de los Ayuntamientos de Pradell y Masroig han presentado, respectivamente, los señores don Juan Vaqué y don José Nómen Ortiz.

D. Luis Amador, jefe de la estación telegráfica de Vendrell, ha sido trasladado á la de Sitjes.

Por la Alcaldía de Reus se ha denegado el permiso solicitado por la «Cámara de Comercio» de dicha ciudad para celebrar una reunión pública con objeto de ver la línea de conducta que debía seguirse al pago de la contribución.

En virtud de ello, la Cámara ha dejado en completa libertad de obrar como mejor les parezca á los contribuyentes.

Hemos oido decir, que hasta ahora, no son en gran número los industriales que han satisfecho en ésta el actual trimestre de la contribución. Recordamos á los mismos, que el plazo para hacerlo sin apremios, termino hoy. No se ha confirmado la concesión de prórroga.

Telegrafían de Bilbao que se nota agitación en la región minera.

Ayer fueron detenidos dos mujeres y seis hombres que excitaban á la huelga.

El número de huelguistas en las minas pasa de 1.500.

Los telegramas recibidos de varios puntos donde se observó el eclipse, convienen en que la observación de los sabios ha sido inmejorable y de un éxito total.

Hasta dentro de cuatro ó cinco días no se conocerá el resultado de algunos experimentos.

Ha quedado suprimida la plaza de peatón de Torredembarra á la estación, quedando en su consecuencia cesante D. José Gibert, que la desempeñaba hace 16 años.

## Teatro del Baleario

Personal artístico por orden alfabético que ha de actuar en dicho teatro.

### Actrices

D.ª Elisa Alonso, D.ª Leonor Castillo, D.ª Emilia Bozzo, D.ª Elisa Garrigós, D.ª Carmen Maiquez, doña Dolores Vives.

### Actores

D. Augusto Barbosa, D. Fernando Bozzo, D. Carlos Calvacho, D. Salvador Carrera, D. Juan González, D. Enrique Llorens, D. Bernardo Martínez, D. José Nieto, D. Joaquín Núñez y D. Luis Torres.

Apuntadores: Manuel Carrera y Antonio Martín.

Para papeles especiales, el notable niño Gonzalito Llorens Garrigós.

### Repertorio

Miel de la Alcaría, Mar y Cielo, María Rosa, Tierra baja, Las Perso-

nas decentes, La Novela de la vida, Fernanda, Dora, Divorciémonos, Mancha que limpia, Mariana, El Estigma, De mala rza, El sombrero de copa, Militares y paisanos, El señor Cura, La loca de la casa, D.ª Perfecta, La vida es sueño, Un drama nuevo, El sueño del malvado, El pañuelo blanco, Los plebeyos, Juan José, El soldado de San Marcial, Los Hugonotes, Lo Positivo, El vergonzoso en Palacio, El gran galeoto, Felipe Derblay y Lo sublime en lo vulgar.

### Obras nuevas

La tía de Carlos, Los ganos del Capitán, El regimiento de Lupión, La Muralla, El filósofo de Cuenca, El enemigo, Pobres hijos, El Patio, La florilla domada, El Director general, Fedora, El día del desposorio, Franco el alcarreño, El coronel Esteban, El bajo y el principal, El Ángelus, El Padre Juanico y El señor Feudal.

El sábado se verificará el debut con el grandioso drama en cuatro actos, titulado *Fedora*.

Oportunamente anunciaremos el reparte.

### Abono

Se abre uno para 15 funciones de noche.

Palcos sin entrada, 112'50 pesetas. Butaca con idem, 18'50.

Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

Precios diarios, incluso el nuevo impuesto del Tesoro:

Palcos sin entrada, 10'80 pesetas. Butaca con id., 1'75.

Sillas anfiteatro 1.ª y 2.ª fila con entrada, 1'25.

Delanteras, 1'00. Entrada á platea, 0'80.

Id. á paraiso, 0'55.

El despacho de localidades está abierto en la librería de don José María Bernis, Puente Piedra, 1.

## No dejarse debilitar

La Señorita Luisa Descancé (La Bazouge du Désert, Ile et-Vilaine, Francia) nos escribe una carta que puede prestar gran servicio á las jóvenes de su edad.

La copiamos textualmente.—Desde muchos meses, mi salud se hallaba gravemente alterada y quedé durante largo tiempo muy delicada. El mal se agravó repentinamente y tuve fuertes dolores en todos los miembros y asimismo en las articulaciones. Poco á poco la debilidad se me puso en las piernas, que no pudieron sostener el peso de mi cuerpo. Perdí el apetito y fuertes dolores de estómago no me permitían tomar otro alimento que leche. Me volví melancólica y perdí el humor, no pudiendo dormir, desmejorando de día en día. En este estado estuve tres meses y medio, durante los que había probado todo lo que parecía poder aliviar mi dolencia, pero sin resultado alguno. Padecía cada día más y el dolor de cabeza se hizo tan violento que, durante horas enteras tenía que estar con los ojos cerrados. Entonces decidí tomar las Píldoras Pink. Después de haber tomado la segunda caja observé una mejoría notable; los dolo-

res del cuerpo y de la cabeza desa-



parecieron poco á poco y habiéndose fortalecido mis piernas, pude dar buenos paseos los que, excitando mi apetito, me permitieron comer todo lo que me apetecía, sin que tuviera la digestión dificultosa, ni me provocaran esta especie de hipo nervioso que me daba antes y duraba algunas veces dos días seguidos. Después de haber recuperado las fuerzas, el apetito y las ganas de dormir, gozo otra vez de buena salud, que ha coloreado mis mejillas y me ha devuelto la alegría de la vida.

La Señorita Descancé, atacada de una anemia gravísima ha tomado el buen remedio, eso es el de tomar el más energético reconstituyente de la sangre y el mejor técnico para los nervios; las Píldoras Pink en los casos de anemia, de clorosis, de neurastenia, de debilidad general, de reuma y de sciática, sea el remedio soberano y darán á la sangre nueva fuerza, asegurando así la buena salud.

Las Píldoras Pink se venden en casa de D. Francisco de P. Calleja Tortosa, y principales farmacias al precio de Ptas. 4 la caja, ó de Ptas. 21 las 6 cajas. (Representante para España Frans Janssens, 67, Paseo de Gracia, Barcelona.)

Llamamos la atención de nuestros abonados, respecto del anuncio «Pigota», que publicamos en la cuarta página.

Nuestro querido amigo el doctor Sabaté, especialista en partos y en enfermedades de mujeres y niños, inculca la «Pigota» de linfa pura de vaca, todos los días festivos de once á doce de la mañana.

# NOTICIAS DE MADRID

## Los de la Unión Nacional

A las diez de la mañana se han reunido en el Circulo de la Unión Mercantil los representantes de distintos organismos asistiendo los señores Paraiso, Amuso y Minuesa del directorio.

Según ellos se encontraban casualmente en el local.

Han concurrido también representantes de la Cámara de Comercio de Madrid del Circulo Mercantil, de la Sociedad de comisionistas y viajeros, de la Junta sindical, del Circulo

industrial, de la Junta provincial de Madrid y del Circulo de la Unión Mercantil. La reunión ha durado dos horas y, según se ha dicho, se ha discutido mucho el hecho de no ser recibidos en Palacio, cuando todos los ciudadanos tienen el derecho de exponer sus quejas al jefe del Estado.

Al terminar la reunión, el Sr. Paraiso y los otros otros individuos que asistieron a la misma se limitaron a manifestar que se había acordado telegrafiar a provincias aconsejando que los telegramas que el día 30 debían dirigirse a Palacio quedaran en suspenso.

También se tomaron acuerdos secretos.

Los individuos de la Unión Nacional se lamentan de que se les juzgue como rebeldes y no se les permita llegar hasta el Trono a exponer sus quejas, pues si bien es cierto que aconsejaron que no se pagará la contribución, todavía no ha terminado el plazo reglamentario y por consiguiente era razonable que fuesen oídos.

### Nota oficiosa

Los reunidos redactaron la siguiente nota oficiosa:

«La Comisión de los organismos de Madrid que habían solicitado audiencia de la Reina, se han reunido esta mañana, tomando los acuerdos siguientes.

1.º Telegrafiar a provincias para impedir que mañana se dirijan telegramas a la Intendencia de Palacio.

2.º Protestar de la afirmación de algunos periodistas ministerial de que la Comisión había solicitado audiencia verbalmente.

La audiencia fué pedida por los señores Mahón y Ciriza, en carta muy respetuosa que fué contestada por otra atentísima de la Mayordomía mayor de Palacio.

3.º Comunicar al Directorio las impresiones que esta negativa ha producido.

Este documento se ha reservado por completo, dada su misma gravedad.

En armonía con el primer acuerdo se han enviado telegramas a los centros de provincias, redactados en la siguiente forma:

«Rogamos no envíen telegramas.— Por el Directorio, Paraiso.»

### Una interview

Uno de los del Directorio, hablando con un periodista y haciendo historia del asunto, ha manifestado que hablaron en Palacio, al pedir la audiencia, con el secretario de la Mayordomía, y le preguntaron si se les concedería audiencia el día 30 para exponer las quejas del país a la Reina.

Dicho funcionario contestó: Pues pueden hacer así la indicación del día.

Con estas impresiones, dice el individuo aludido, abandonamos Palacio e inmediatamente remitimos al Mayordomo una respetuosa carta solicitando audiencia de la Reina.

Creímos que se nos recibiría, pero nuestras esperanzas duraron poco.

Por la tarde recibimos la contestación del comandante general de alabarderos, don Luis Pacheco, en que habiéndose suspendido por algún tiempo las audiencias, por hoy no podía señalarnos el día en que podríamos ser recibidos por la Reina.

La contestación; aunque no satisfizo inmediatamente nuestros deseos, dejaba en nuestro espíritu lugar a la esperanza.

Eso mismo pareció a algunos individuos del Directorio, pero las declaraciones del Gobierno nos han impresionado tristemente.

Los representantes del comercio e industria de Madrid, los delegados de las clases contribuyentes no serán recibidos en Palacio por consejo del señor Silvela.

A esta última parte ha contestado el señor Silvela hablando con los periodistas, negándola terminantemente, y diciendo que el Gobierno no ha tenido la menor intervención en ello, é insistiendo en que no se ha concedido esta audiencia por el mero hecho de estar suspendidas todas las demás.

### Comentarios

El Correo comenta las declaraciones del señor Dato, diciendo:

«Es lástima que la explicación que da ahora no se haya dado con más anticipación para impedir hubiera hecho tanto camino otra a la verdad poco satisfactoria.

Desde luego hemos de decir que si los términos de la Solicitud de los industriales pidiendo audiencia a S. M. son como se ha dicho; es decir, si es verdad que pidieron audiencia señalando hora y repitiendo la idea de resistir al pago de los tributos y reclamando un cambio de Gobierno, si es esto exacto, resultaría poco correcta la petición de audiencia y sería poner a S. M. en una situación difícil.

Pero si acaso es así, ¿por qué no se ha procedido con franqueza desde el primer momento, alegando con sinceridad razones de peso para que cada cual las apreciara con su prudencia, en vez de dar explicaciones poco convenientes?

De todos modos se ha creado una situación escabrosa que sería conveniente desapareciera, porque de ningún modo conviene que se aprovechen ciertos episodios por los desafectos a la legalidad.

Celebraríamos, por lo tanto, que desapareciera la mala inteligencia surgida, y que realizaran su propósito de exponer a S. M. sus quejas los representantes de los organismos industriales y mercantiles de Madrid.

### Consejo de mañana

Mañana por la tarde habrá Consejo de Ministros.

### Rectificaciones

El Gobierno ha puesto hoy especial empeño en quitar importancia a las frases que el Sr. Silvela pronunció anoche, relativas a que la negativa de la audiencia a los comerciantes era de exclusiva responsabilidad é iniciativa de S. M. la Reina.

Repetimos que el Gobierno hoy ha puesto especial empeño en quitar im-

portancia a este asunto, manifestando que está resuelto a asumir todas las responsabilidades de esta negativa.

Sin embargo, el hecho es que hay estas dos afirmaciones; la del señor Silvela de ayer y la del Sr. Dato de hoy, que ya hemos publicado, y que entre una y otra afirmación ha habido una visita del Presidente del Consejo y del Sr. Dato a Palacio, hablando con la Reina.

Alguien supone que acaso no sentarían bien a S. M. las afirmaciones del Sr. Silvela que ayer comunicamos.

### La cuestión política

—La cuestión política aparece hoy muy enmarañada, especialmente después de la actitud del señor Silvela.

Personas muy importantes del partido liberal y aún de otros partidos, creen que no puede tener larga vida el Gobierno, y sobre todo después de lo manifestado ayer por el Presidente del Consejo.

Sin embargo, entienden que se harán grandes esfuerzos por parte de Palacio mismo, para seguir en esta situación hasta fin de año, con objeto de que el partido liberal no tenga, a lo menos relativamente, que hacer esfuerzos hasta el año que viene, eligiendo Cortes para llegar a la mayoría del Rey.

A pesar de estos propósitos, la política pudiera seguir otros rumbos, y hoy más que nunca todo vaticinio ha de acompañarse de la clásica frase «Dios sobre todos», porque el Gobierno está haciendo todo lo posible para caer.

### López Dominguez en Palacio

—La visita que hizo ayer a la Reina López Dominguez, ha sido muy comentada, porque permaneció mucho rato en la Cámara regia y la conversación versó principalmente sobre asuntos de palpitante actualidad.

El general manifestó a la Reina, que no debía haber hecho esto el Gobierno, de aconsejar a la Reina que negara la audiencia a los industriales.

### El general Martínez Campos

—Se ha dicho, pero no hemos podido comprobar esta noticia, que el general Martínez Campos ha estado también hoy en Palacio, con el mismo intento que el general López Dominguez.

Repetimos que este rumor, no hemos podido comprobarlo.

En los círculos políticos suscita expectación el Consejo que tendrán los ministros esta tarde en la Presidencia.

Dícese que podría plantearse en el Consejo un debate significativo, acerca de cierta inversión de los ingresos que dará el empréstito.

Así, por ejemplo, se asegura que el ministro de Agricultura reclama una importante cantidad para emprender obras públicas y destruir la plaga de la langosta.

Y luego viene el ministro de la Guerra,

que exige otra cantidad, quizás más importante, para comprar material de guerra; necesidad, a su parecer, apremiante.

De formularse tales demandas, surgiría incontinenti un conflicto en el Gabinete, pues consta indudablemente que el ministro de Hacienda se opondrá terminantemente a sustraer de los ingresos por el empréstito la menor cantidad, reduciéndose a invertirlos tal como dispusieron las Cortes.

Hay quien supone, pretendiendo conocer el carácter del Sr. Gasset, que podría formalizar el conflicto, presentando inmediatamente la dimisión si no se le otorgan fondos para obras públicas; pero también hay quien observa que el ministro de Agricultura representa en el Gabinete la guerra a la Unión Nacional, como la proclamó con su firma, lo cual le impedirá marcharse, pues se podría interpretar su salida como fracaso de los «temperamentos enérgicos» que predica.

Otras muchas cosas se dicen esta noche respecto al inmediato Consejo de ministros, que presumimos habrá de ser, en efecto, muy importante.

## ESPECTÁCULOS

### PLAZA DE TOROS DE VINARÓZ

#### Gran acontecimiento taurino

Con motivo de las fiestas de San Juan se lidiarán en dicha Plaza

#### Ocho toros de muerte

cuatro de ellos en plaza partida por los afamados diestros

### BOMBITA Y PADILLA

con sus respectivas cuadrillas.

## RAFAEL TUTÓ

### MÉDICO-OCULISTA

Antiguo Médico-ayudante del doctor M. Menacho, pensionado de la Clínica Oftalmológica de la Casa Provincial de Maternidad y Expósitos de Barcelona.

#### Consulta particular

Por la mañana de diez a una. (Días festivos de nueve a once).

Por la tarde de tres a cinco.

#### Consulta gratuita

#### para los pobres

Por la mañana a las ocho, (todos los días).

#### HABITACIONES Y ASISTENCIA PARA OPERADOS

Moncada, 7, principal.—TORTOSA

## SE VENDE

por defunción de su dueño D. José Plá y Navarrete, el gabinete de dentista, de más de veinte años de existencia, situado en la plaza de la Constitución, número 19.

Se cederá en buenas condiciones, con todo su material e instrumentos en junto.

Informe en la zapatería de Moreso. Plaza de la Catedral, Tortosa.

Imp. Sucaeres L. Bernis.—Tortosa.

# EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico  
Defensor de los intereses morales y materiales de

## Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 5

### PIGOTA

LINFA PURA DE VACA, RECIENTE  
(PRÉVIO ANÁLISIS MICROSCÓPICO)

Todos los dias festivos de 11 á 12 mañana

### DR. SABATÉ

Especialista en PARTOS  
y enfermedades de mujeres  
y niños

ANGEL, 16, PRINCIPAL. - TORTOSA.

### EL ANUARIO DE LA EXPOSICION

1900.-ANC 3.º

#### ACABA DE PUBLICARSE!

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2200 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina. — Estadísticas de importación y exportación — Amplia información mercantil, detallando el modo de establecer relaciones comerciales entre España y las demás naciones.

Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Po, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela. — Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril. — Tarifas de la Contribución Industrial. — Tarifas de telégrafos, cables, paquetes postales y cédulas personales. — Pesas medidas y monedas corrientes en todos los países. — Valores español es hispano-americanos que se cotizan en el extranjero. — Información consular. — Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones anuales y suscripciones: á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Calsás, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

### Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

## Francisco Mestre. -- TORTOSA

Legislación e impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio. — Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes. — Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.

CATALOGOS GRATIS

### Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS. — Vall 2 (frente á la calle Ancha). — TORTOSA